
ПРОТОКОЛ № 4 

заседания Общественного совета 

при управлении государственной охраны объектов культурного наследия 

Кировской области 

 

Дата и время: 14.11.2023, 15:00  

Место: г. Киров, ул. Московская, 

д. 33, актовый зал музея народного 

образования 

 

Присутствовали 6 из 6 членов совета:  

Кустова Елена Витальевна, Бушмелева Светлана Михайловна, Колесникова 

Ольга Сергеевна, Марьин Дмитрий Васильевич, Пляскина Ольга Аркадьевна, 

Шастина Юлия Сергеевна 

 

Кворум имеется.  

 

В заседании приняли участие:  

Бережных 

Иван Сергеевич 

– ведущий консультант управления 

государственной охраны объектов 

культурного наследия Кировской области 

Шаклеин Павел 

Васильевич 

– ведущий консультант управления 

государственной охраны объектов 

культурного наследия Кировской области 

Повестка заседания: 

 

1. Рассмотрение Программы профилактики рисков причинения вреда 

(ущерба) охраняемым законом ценностям по региональному 

государственному контролю (надзору) за состоянием, содержанием, 

сохранением, использованием, популяризацией и государственной 

охраной объектов культурного наследия регионального значения, 

объектов культурного наследия местного (муниципального) значения, 

выявленных объектов культурного наследия на 2024 год. 

2. Рассмотрение Программы профилактики рисков причинения вреда 

(ущерба) охраняемым законом ценностям по федеральному 

государственному контролю (надзору) за состоянием, содержанием, 

сохранением, использованием, популяризацией и государственной 

охраной объектов культурного наследия федерального значения на 2024 

год. 

3. Обсуждение вопросов по реализации Управлением решений 

предшествующих заседаний Общественного совета. 

4. Обсуждение вопросов по качеству реставрационных работ в г. Кирове 

на примере колледжа музыкального искусства, портала 

Александровского сада. 



5. Обсуждение вопроса о состоянии дома И. А. Чарушина и его 

дальнейшей судьбе. 

6. Обсуждение вопроса о проблемах сохранения исторической застройки, 

как имеющей статус ОКН, так и не обладающей указанным статусом 

(дом Громозовой, Преображенская, 11б; КВАТУ; Казанская 28; Герцена 

30; Свободы 77а и 125/1). 

7. Обсуждение вопроса о создании специализированного учреждения по 

реализации проектов, связанных с реставрацией и использованием ОКН. 

 

1. Рассмотрение Программы профилактики рисков причинения вреда 

(ущерба) охраняемым законом ценностям по региональному 

государственному контролю (надзору) за состоянием, содержанием, 

сохранением, использованием, популяризацией и государственной 

охраной объектов культурного наследия регионального значения, 

объектов культурного наследия местного (муниципального) значения, 

выявленных объектов культурного наследия на 2024 год. 

 

Слушали: 

 

Шаклеин П. В. – с Программой профилактики рисков причинения вреда 

(ущерба) охраняемым законом ценностям по региональному 

государственному контролю (надзору) за состоянием, содержанием, 

сохранением, использованием, популяризацией и государственной охраной 

объектов культурного наследия регионального значения, объектов 

культурного наследия местного (муниципального) значения, выявленных 

объектов культурного наследия на 2024 год. 

 

Предложили: рекомендовать утвердить Программу. 

 

Результат голосования:  

«за» – 6  

«против» – нет  

«воздержались» – нет  

Решение принято единогласно. 

 

Решили:  

По итогам голосования рекомендовать утвердить Программу профилактики 

рисков причинения вреда (ущерба) охраняемым законом ценностям по 

региональному государственному контролю (надзору) за состоянием, 

содержанием, сохранением, использованием, популяризацией и 

государственной охраной объектов культурного наследия регионального 

значения, объектов культурного наследия местного (муниципального) 

значения, выявленных объектов культурного наследия на 2024 год. 

 



2. Рассмотрение Программы профилактики рисков причинения вреда 

(ущерба) охраняемым законом ценностям по федеральному 

государственному контролю (надзору) за состоянием, содержанием, 

сохранением, использованием, популяризацией и государственной 

охраной объектов культурного наследия федерального значения на 2024 

год. 

 

Слушали: 

 

Шаклеин П. В. – с Программой профилактики рисков причинения вреда 

(ущерба) охраняемым законом ценностям по федеральному 

государственному контролю (надзору) за состоянием, содержанием, 

сохранением, использованием, популяризацией и государственной охраной 

объектов культурного наследия федерального значения на 2024 год. 

 

Предложили: рекомендовать утвердить Программу. 

 

Результат голосования:  

«за» – 6  

«против» – нет  

«воздержались» – нет  

Решение принято единогласно. 

 

Решили:  

По итогам голосования рекомендовать утвердить Программу профилактики 

рисков причинения вреда (ущерба) охраняемым законом ценностям по 

федеральному государственному контролю (надзору) за состоянием, 

содержанием, сохранением, использованием, популяризацией и 

государственной охраной объектов культурного наследия федерального 

значения на 2024 год. 

 

3. Обсуждение вопросов по реализации Управлением решений 

предшествующих заседаний Общественного совета. 

 

Слушали:  

 

Кустова Е. В. – с предложением отложить обсуждение вопроса повестки в 

связи с отсутствием начальника Управления госохраны ОКН КО 

А. Ю.Грачева.  

 

Предложили: отложить обсуждение до следующего заседания 

Общественного совета. 

 

Результат голосования:  

«за» – 6  



«против» – нет  

«воздержались» – нет  

Решение принято единогласно. 

 

Решили: 

По итогам голосования отложить обсуждение вопросов по реализации 

Управлением решений предшествующих заседаний Общественного совета. 

 

4. Обсуждение вопросов по качеству реставрационных работ в г. Кирове 

на примере колледжа музыкального искусства, портика 

Александровского сада. 

 

Слушали: 

 

Погудина Р. – с информацией о качестве реставрационных работ по 

колледжу музыкального искусства. 

 

Пляскина О. А. – с информацией о качестве реставрационных работ по 

портику Александровского сада. 

 

Бережных И. С. – о ходе реставрационных работ на обсуждаемых объектах. 

 

Предложили: рекомендовать Управлению заблаговременно направлять в 

электронном виде или в форме электронной ссылки на материалы акты 

государственной историко-культурной экспертизы зон охраны объектов 

культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российский 

Федерации, проекты границ территорий объектов культурного наследия, 

проекты предметов охраны объектов культурного наследия, за исключением 

объектов археологии, расположенных вне городской застройки, а также 

проекты работ по сохранению объектов культурного наследия председателю 

Общественного совета. 

 

Результат голосования:  

«за» – 6  

«против» – нет  

«воздержались» – нет  

Решение принято единогласно. 

 

Решили:  

По итогам голосования рекомендовать Управлению заблаговременно 

направлять в электронном виде или в форме электронной ссылки на 

материалы акты государственной историко-культурной экспертизы зон 

охраны объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) 

народов Российский Федерации, проекты границ территорий объектов 

культурного наследия, проекты предметов охраны объектов культурного 



наследия, за исключением объектов археологии, расположенных вне 

городской застройки, а также проекты работ по сохранению объектов 

культурного наследия председателю Общественного совета. Рекомендовать 

выкладывать эту информацию в группе Управления госохраны ОКН КО в 

сети ВК. Располагать акты экспертизы на сайте Управления в 

хронологическом порядке, решив технические проблемы. 

 

5. Обсуждение вопроса о состоянии дома И. А. Чарушина и его 

дальнейшей судьбе. 

 

Слушали: 

 

Рылова Т. – о работах, проведенных волонтерами в доме И. А. Чарушина и на 

придомовой территории, а также о работах по охране дома от посягательств 

злоумышленников. 

 

Предложили: проинформировать Управление о плохом состоянии дома 

И. А. Чарушина с целью вынесения последним предостережения 

нарушителям, вынести вопрос о дальнейшей судьбе дома на обсуждение 

Общественной палаты Кировской области. 

 

Результат голосования:  

«за» – 6 

«против» – нет  

«воздержались» – нет  

Решения приняты единогласно. 

 

Решили: 

По итогам голосования направить в адрес Управления обращение о 

состоянии дома И. А. Чарушина, вынести вопрос о дальнейшей судьбе дома 

на обсуждение Общественной палаты Кировской области. 

 

6. Обсуждение вопроса о проблемах сохранения исторической застройки, 

как имеющей статус ОКН, так и не обладающей указанным статусом 

(дом Громозовой, Преображенская, 11б; КВАТУ; Казанская 28; Герцена 

30; Свободы 77а и 125/1). 

 

Слушали: 

 

Кустова Е. В. – о проблемах сохранения исторической застройки как 

имеющей статус ОКН, так и не обладающей указанным статусом. 

 

Предложили: сформировать список объектов исторической застройки и 

направить его на обсуждение Общественной палаты Кировской области с 

целью выработки мероприятий по сохранению. 



 

Результат голосования:  

«за» – 6  

«против» – нет  

«воздержались» – нет  

Решение принято единогласно. 

 

Решили: 

По итогам голосования сформировать список объектов исторической 

застройки и вынести вопрос о мероприятиях по их сохранению на 

обсуждение Общественной палаты Кировской области. 

 

7. Обсуждение вопроса о создании специализированного учреждения по 

реализации проектов, связанных с ОКН (А. Червинскас). 

 

Слушали: 

 

Червинскас А. – с предложением создать специализированное учреждение по 

реализации проектов, связанных с ОКН. 

 

Предложили: создать учреждение по реализации проектов, связанных с 

ОКН, имеющее лицензию и финансируемое полностью или частично за счет 

бюджетных средств. В качестве базового учреждения может стать НПЦ при 

условии расширения его штата и привлечения специалистов в области 

реставрации.  

 

Результат голосования:  

«за» – 6  

«против» – нет  

«воздержались» – нет  

Решение принято единогласно. 

 

Решили:  

По итогам голосования вынести вопрос о создании специализированного 

учреждения по реализации проектов, связанных с ОКН, на обсуждение 

Общественной палаты Кировской области. 

 

 

 

 

Председатель Общественного совета         Е.В. Кустова 


